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На днях «коллеги и друзья 
Владимира Марковича Ла
дика, мастера среднего про
фессионально - 'технического 
училища № 13, поздравили 
его с присвоением почетного 
звания заслуженного масте
ра профессионально- техниче-. 
ского образования РСФСР. 

В. М. Ладик работает в 
13-м училище более десяти 
лет. Он мастер производст
венного обучения сталепла
вильного производства. За 
время своей педагогической 
деятельности Владимир 
Маркович обучил профессии 
подручного сталевара четы
ре поколения ребят. Бывшие 
ученики В. М- Ладика с 
успехом трудятся теперь в 
мартеновских цехах комби
ната. Некоторые из них, та
кие, как Р. Сайфутдинов, А. 
Коржов, А. Дропезо, Г. Бу-
дишевокий, IB. Колесников— 
передовики производства. 

хе, получают бескомпромис
сную рабочию оценку. Такая 
связь- — дружба с рабочим 
коллективом очень помогает 
нам, преподавателям, в вос
питании у ребят чувства от
ветственности за свои по
ступки». 

Нужно отметить, что 
очень много сил на воспита
ние учащихся, на укрепле
ние связи учебы с производ
ствам отдает сам Владимир 
Маркович. «Вдумчив, прин
ципиально строг и всегда, 
справедлив»,—но определе
нию одной .из... коллег,..В. _М. 
Ладик стремится воспиты
вать, в своих учениках имен
но эти черты характера. 
Был такой случай. Один из 
учеников попал в медвыт
резвитель. Владимир Марко
вич добился обсуждения 
этого поступка вместе с ше
фами. Много справедливых 
упреков услышал .парень от 

ЦЕНА УСПЕХА 
Сейчас Владимир Марко

вич готовит к выпуску 743-ю 
группу училища. Эта груп
па по итогам первого и вто
рого курсов занимала пер
вые места в соревновании по 
училищу, и на третьем кур
се в сентябре, октябре и но
ябре эта группа была луч
шей, в соревновании. Это. 
очевидно, первым • делом 
объясняется живой, дейст
венной связью учеников 
В. М. Ладика с производст
вом, с рабочим коллекти
вом. Вот как рассказывает 
об этой связи сам Владимир 
Маркович: 

«Я постоянно обучаю тех 
•ребят, которым после окон
чания училища предстоит 
работать в первом марте
новском цехе. За годы уче
бы, за время производствен
ной практики ребята на
столько хорошо узнают цех, 
знакомятся с его коллекти
вом, что последующее «вра
стание» выпускников в рабо
чий коллектив происходит 
практически безболезненно. 
Судите сами: шефы нашей 
группы — это коллектив 
тридцать пятого двухванно
го агрегата. Коллектив и 
учащиеся представили дру» 
другу свои обязательства, 
принятые на совместном со
брании, между сталеварски
ми бригадами и учащимися 
постоянно действует сооев-^ 
кование, итоги которого под
водятся каждый месяц. Кро
ме этого партбюро, профсо
юзный комитет и комсомоль
цы иервого мартена прини
мают активное участие в 
воспитательной работе с 
учащимися. Все наши успе
хи, все неудачи сразу же 

I становятся известными в не

рабочих, и такой урок, не
сомненно, вапо'М'нится ему 
надолго. «За все доброе в 
человеке нужно бороться»— 
так считает В. М. Ладик. И 
жизнь показывает, что все 
его ученики рано или позд
но соглашаются с этим. Бы
ли у Владимира Маркови
ча трое трудных учеников. 
«Воевать» с ними приходи
лось постоянно, и ушли они 
из училища с явной обидой 
на мастера. Но вот отслужи
ли они в армии и сразу по
сле возвращения пришли в 
училище повидаться с пре
подавателями, поделиться 
планами на будущее. И пер
вым, кого они пожелали 
увидеть, был Владимир Мар
кович. «Одна из отличи
тельных черт В. М. Ладика 
как педагога это то, что рн 
умеет понимать ребят», — 
сказала о Владимире Марко
виче преподаватель учили
ща Лия Обдуловна Медве
дева. Что ж, это и понятно, 
ведь Владимир Маркович 
сам был учащимся. В 1956 
году, после приезда в Маг
нитогорск, он поступил в 
первое ремесленное учили
ще. После училища без от
рыва от производства закон
чил техникум. Вот такая 
жизненная школа и позволя
ет В. М. Ладику хорошо 
понимать своих учеников. 

Из групп, которые обучал 
Владимир Маркович Ладик, 
4—5 парней получают при 
выпуске сразу шестые разг 
ряды. Редкий мастер произ
водственного обучения до
стигает таких успехов — 
ведь эти успехи стоят очень 
большого и кропотливого 
труда. 

С. СЕРГЕЕВ. 

В послевоенные годы при
шел в цех пути нашего ком
бината Петр Петрович За
харов. За плечами в то вре
мя у него было одиннадцать 
лет службы в рядах Совет
ской Армии. В отделе кад
ров комбината лейтенанту-

Захарову предложили рабо
ту монтера пути. «Чего гре
ха таить, — как вспоминает 
Петр Петрович, — понятие 
об этой профессии имел ту
манное. Но я дал согласие: 
решил поработать немного, 
осмотреться...». Не пришлось 

старому солдату ДОЛГО ос
матриваться. Случайный вы
бор профессии стал делом 
всей его жизни. 

За годы работы на стан
ции Стальная Петр Пет
рович отлично изучил нелег
кое путейское дело. В труд-

Большой путь Захарова 
ные пятидесятые годы, ког
да в цехе не хватало людей 
и механизмов, работать при
ходилось за двоих. Но труд
ности не пугали Захарова. 
Сейчас цех пути не тот, что 
был двадцать лет назад. По
явились новые машины и 
механизмы, значительно 
меньше стало физического 
труда. Любознательность, 
трудолюбие помогли , Петру 
Петровичу пройти путь от 
ученика монтера пути до 
бригадира. Любовь к своей 
профессии, накопленный 
профессиональный опыт по
могали ему правильно орга
низовывать труд монтеров 
пути. Участок пути станции, 
обслуживаемый его брига
дой, всегда находился в 
хорошем состоянии. В со
циалистическом соревно
вании его коллектив неод
нократно выходил победите

лем. Отличными результата
ми завершили к первый год 
десятой пятилетки: свои со
циалистические обязатель
ства они выполнили одни 
из первых в цехе, 20 декаб
ря. 

Много временя Петр Пет
рович уделял и воспитанию 
молодежи, которую он тер
пеливо и настойчиво учил 
передовым методам работы, 
добросовестному отношению 
к порученному делу. Сейчас 
некоторые его ученики тоже 
работают 'бригадирами. 

Коммунист П. П. Зассаров 
славился в коллективе цеха 
не только как высококвали
фицированный -специалист, 
но и как активный общест
венник, общественный рабо
те он отдавал много сил и 
энергии. Являлся обществен
ным инспектором по обеспе
чению безопасности движе
ния поездов. 

Двадцать шестого января 
Петру Петровичу исполни
лось шестьдесят лет. А 
двадцать восьмого января 
трудящиеся цеха пути в 
праздничной обстановке 
проводили Петра Петрови
ча на заслуженный отдых. В 
этот день в его адрес было 
сказано много добрых слов. 

Б. ГОРБАТЮК, 
бригадир монтеров пути 

цеха пути ЖДТ. 

сторон (включая эксплуата
ционников и проектантов) 
для определения истинного 
объема оставшихся работ. В 
решении неотложных вопро
сов прямо на месте чувству
ется стремление смежников 
избегать всяческих неувя
зок, ликвидировать их, что 
называется, на корню. В 
этом, пожалуй, и заключа
ется новое, что появилось в 
организации работ на ре
конструкции в наступившем 
году: слишком много преж
де приходилось производить 
переделок по этой причине. 

Но график (пользуясь тер
минологией прораба — 
«стратегия») тем и отличает
ся от «тактики», что им учи
тывается перспектива стро
ительства, строителям из
вестно, чем они будут заня
ты завтра. А Кравцов не 
знает, чем будет занимать
ся его участок уже через па
ру недель. «Тактика глав
ных целей» сегодня не в со
стоянии предусмотреть это. 

И конечно же, без четко
го графика строителям труд
но выдерживать ритмич
ность производства: посто
янно на том или ином уча
стке появляется необходи
мость штурмовать. И где-то 
обязательно не 'удается до
стичь желаемого. 

Но, несмотря ни на что, 
строители работают непло
хо; 26 января ценой боль
ших усилий был передан 
Промотделстрою п о д в а л 
расширения машинного зала 
в осях 84—90. 

Бригада плотников-бетон
щиков 3. Яппарова на сутки 
раньше обусловленного сро
ка завершила тоннель вен
тиляции по осям 99—105 
ряда - «Ж» на расширении 
машзала и канал маслопро
вода по осям 102—106 ря
да «Е». 

Комсамольско - молодеж
ная бригада арматурщиков, 
возглавляемая В. Гегельма-
ном, в четвертом1 квартале 
минувшего года достигла 
выработки 145 процентов. И 
в нынешнем году комсомоль
цы не сдают позиций. Ког
да заканчивали строитель
ство тоннелей шинопрово-
дав и вентиляции, бригада 
В. Гегельмана за неделю 
Окончание. 
Начало на 1-й стр. 

вместо установленных деся
ти дней уложила всю арма
туру, досрочно подготовила 
фронт работ для плотников-
бетонщиков 3 . Яппарова. 

— Для сокращения про
должительности работ, — 
рассказывает главный инже
нер строительного управле
ния № 2 М. Павлов, — стро
ители стараются использо
вать каждую возможность, 
изыскивают резервы произ
водства. 

Наглядным примером 
творческого подхода к делу 
служит применение при бе
тонировании сборного желе
зобетона.. Благодаря исполь
зованию прогрессивного ме
тода есть все условия для 
приближения готовности 
маслопровода от централь
ной заправочной станции. 

цать тонн — была получена 
лишь в начале второй дека
ды января,, и хватило ее 
только на неделю. 

На последнем этапе ре
конструкции первой очере
ди будет строиться и обнов
ляться много, мелких объек
тов, еще напряженнее ста
нет вопрос о заездах на 
строительные площадки. 
Очень часто, особенно во 
время аварийных ситуаций, 
эксплуатационники «захва
тывают» заезды строитель
ной техники для своих 
нужд. Такие случаи надо 
сократить до минимума. Ко
нечно, при столь тесном кон
такте, строители и эксплуа
тационники неизбежно бу
дут влиять, и не в лучшую 
сторону, на результаты ра-. 
боты друг друга, но если 

Т А К Т И К А 
Б Е З С Т Р А Т Е Г И И 
Вместо нескольких дней, ко
торые потребовались бы для 
укладки монолитного бето
на, яа то, чтобы уложить 
блоки сборного, потребу
ются часы. А это очень важ
но, если учесть, что как 
только будет готов масло
провод, станет возможным 
восстановить' постоянные 
железнодорожные пути, про
ходящие вдоль стецы цеха. 
Демонтаж временного по
лотна освободит площадь 
оклада слябов, что значи
тельно облегчит положение 
л исто'пр ок а тч иков, котор ые 
в период реконструкции ис
пытывают острый недоста
ток производственных пло
щадей. Кстати, и-сборные 
железобетонные блоки бы
ли изготовлены здесь же, в 
цехе, для чего строителям 
пришлось применить много 
изобретательности и сноров
ки. 

Немало простоев имели 
строители в прошедшем го
ду из-за несвоевременных 
поставок стройматериалов— 
арматуры, бетона. Не раду
ют в этом смысле первые не
дели текущего года. Первая 
«порция» арматуры — двад-

нии» и «Тревоги», регуляр
но выпускаемые штабом, бы
ли по-настоящему действен
ными. Спустя два месяца 
штаб перестал действовать. 
Тут-то и начали преследо
вать строителей простои, за
труднилось взаимодействие 
с эксплуатационниками. 
Партийным комитетом ком
бината и треста следовало 
бы возродить полезное на
чинание. 

Практика показала, что 
применение сборного желе
зобетона даст выигрыш в . 
главном — во времени. По
этому проектировщикам ну
жно, где это возможно, 
с м е л е е предлагать его. 
Планы организации работ 
должны еще в стадии про
ектирования согласовывать
ся с эксплуатацией: слиш
ком цчябго времени и энер
гии приходится потом отда
вать этому делу строителям.' 

И основное — это разра
ботка в самом ближайшем 
времени графика ведения 
работ. Ведь ясно, что при 
всей самоотверженности 
строителей они не добьются 
заметного успеха, если бу
дут трудиться, как сейчас, 
вслепую. Необходимо, что
бы на реконструкции была 
создана диспетчерская, ко
торая бы координировала 
усилия отрядов строителей, 
омежников. Только с помо
щью этих мероприятий мо
жно будет освободиться от 
«тактики главных целей», от 
срывов, подстерегающих эту 
«тактику» на каждом шагу. 

Год лишь только начался, 
но руководителям .рекон
струкции не следует подда
ваться гипнозу от того, что 
впереди еще достаточно вре
мени, чтобы наладить дело, 
наверстать упущенное. Со
стояние самоуспокоенности 
обладает инерцией, действие 
которой преодолеть •стано г 

вится с каждым днем труд
нее. Поэтому, не отклады
вая дела в долгий ящик, не
обходимо создать участни-
«Ш реконструкции ' самые 
благоприятные условия для^ 
высокопроизводитедь л о г о 
труда. 

Рейдовая бригада: Д. Бодякин, бригадир каменщиков; Н. 
Павлова, бригадир маляров-штукатуров; В, Гром, комсорг 
ударной стройки; В. Туманов, внештатный корреспондент 
газеты «Магнитострой»; Ю. Балабанов, корреспондент газе
ты «Магнитогорский металл». 

п роизводственникам удастся 
сократить аварийность, от 
этого выиграет и цех, и 
стройка. 

Немало неувязок происхо
дит и из-за противодействия 
строителям администрации 
слябинга, на территории ко
торого ведет свои работы 
строительное управление 
№ 2. Важно понять, что об
новление стана «2500» горя
чей прокатки дело не толь
ко четвертого листопрокат
ного цеха, но и всего комби
ната. Поэтому ради общего 
дела можно иногда посту
питься своими узкоцеховы
ми интересами. 

В мае прошлого года на 
.реконструкции был органи
зован общественный штаб, в 
который вошли руководите
ли прокатных цехов и стро
ительных управлений. Штаб 
координировал действия 
строителей и эксплуатаци
онников, оперативно разре
шал острые проблемы, на
болевшие вопросы. «Мол-

НАМ ОТВЕЧАЮТ 

Для проверки изложен
ных в статье замечаний и 
пожеланий была соадана 
комиссия под председа
тельством зам. главного 
механика С. Я . Сайкина. 

„НАШЕ ОБЩЕЕ ДЕЛО" 
Членами, комиссии была 

произведена проверка по
становки ремонтного дела 
и ведения документации в. 
ремонтных цехах и цехах, 
цкеплуатирующих оборудо

вание, отремонтированное с 
гарантией. ' , 

Факты, изложенные в 
статье, подтвердились. В 
настоящее время комисси
ей принимаются меры по 

устранению указанных не
достатков в ЦРМО-2 и 
ЦРМО-1, ОМЦ и цехов, экс
плуатирующих оборудова
ние, отремонтированное с 
гарантией. 

. * С. САНКИН, 
заместитель главного 

механика. 


